

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XXI—Número 7.419

Palma de Mallorca, Lunes 30 de Noviembre de 1914.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo

La política

Manifestaciones del Sr. Dato
Madrid 29 (2 t.)

El Presidente del Consejo señor Dato dijo a los periodistas, que anoche, acompañado del señor Echagüe estuvo a visitar al ministro de Marina, el cual ya está restablecido completamente y asistirá mañana al Senado para contestar a algunas preguntas.

Dijo el Presidente que el Gobierno está dispuesto a no presentar a las Cortes ningún proyecto económico, hasta que se aprueben los presupuestos.

Lo repitió, aunque ya lo he dicho para que se sepa bien.

No pretendo entrometerme en el pensamiento de los diputados con su mansa oposición, pero deben saber que nosotros no tenemos interés ninguno en cerrar las Cortes.

En el presupuesto no consignamos las partidas necesarias para el régimen económico, pero en modo alguno podemos llevar cantidades precisas para remediar la crisis actual.

El Rey va mañana, dijo, a cazar a los montes de Toledo.

Dato y los periodistas

El Presidente del Consejo recibió a los periodistas en la Presidencia manifestándoles que había despachado con S. M. el Rey enterándole del curso de los debates de la sesión de ayer.

Dijo luego que el ministro de Marina está notablemente mejorado, habiéndose levantado ayer y el lunes asistirá al Senado, donde empezará la discusión del Presupuesto de Marina.

Hoy, en el Congreso se continuará la discusión del presupuesto de Fomento.

Añadió que el Gobierno se ocupa de la redacción del proyecto de ley de auxilios, que probablemente llevará el señor Bugallal al próximo Consejo, para su aprobación.

El tifus decrece en Barcelona

El señor Sánchez Guerra dijo a los periodistas que había conferenciado con el Gobernador de Barcelona y le dijo que el tifus decrece sensiblemente.

La guerra europea

De Francia

Tres cuerpos de ejército copados
Madrid 28 (2 t.)

París.—Al periódico *Le Matin* le telegrafian desde Petrogrado diciendo que se asegura que tres cuerpos de ejército alemanes han sido copados por los rusos en la región de Brezina.

Dreagnout alemán a pique

París.—El dreagnouth alemán *Wilhelm Grosse* asegúrase que ha chocado con una mina, hundiéndose rápidamente.

Jornada tranquila

Madrid 29 (11 m.)

Bardeov.—El comunicado facilitado a las 22 dice que la jornada ha sido análoga a la precedente, no habiendo nada que señalar. Poincaré visita el cuartel general y los vivacs.

París.—Después de visitar el Gran cuartel general, el Presidente del Consejo M. Poincaré recorrió varios vivacs alambrados con alambros, comprobando el buen humor y

admirable espíritu de la oficialidad y de la tropa.

De Inglaterra

Las pérdidas navales inglesas y alemanas

Madrid 28 (2 t.)

Londres.—En la Cámara de los Comunes Mr. Churchill ha declarado que las pérdidas de la flota alemana, son iguales a las inglesas.

Añadió que las pérdidas de submarinos son superiores y en cruceros la escuadra inglesa conserva todavía la superioridad.

Sesiones aplazadas

Londres.—La Cámara de los Comunes ha aplazado sus sesiones hasta el día 2 de febrero y la de los Lores hasta el día 6 de enero.

Comunicado servio

Madrid 29 (2 t.)

Londres.—Según un comunicado servio los austriacos han sido rechazados en los últimos combates.

La artillería servia obligó a retirarse a los buques austriacos que había en el Danubio.

Comunicado montenegrino

Londres.—Un comunicado montenegrino dice que el ejército rechazó en Vingrado a dos batallones austriacos.

Marcha de 75.000 turcos

Londres.—Dicen de Amsterdam que setenta y cinco turcos marchan hacia el canal de Suez.

Los ingleses han fortificado el camino de Fayun a Jaradañ para impedir el avance, el cual continúa impetuoso.

Gran desastre del ejército alemán

Madrid 28 (4'15 t.)

Londres.—Noticias recibidas desde Roma dicen que el Embajador de Rusia ha recibido un telegrama oficial desde Petrogrado, en el cual le comunican que nuevos cuerpos de ejército alemanes han penetrado en territorio ruso para conseguir salvar a las tropas de Hinderburg, pues los rusos reciben numerosas fuerzas de refresco.

Estas han destrozado algunas divisiones alemanas, rompiendo las líneas en algunos puntos, consiguiendo apoderarse de las localidades donde los germanos se hicieron fuertes.

Varios generales alemanes resultaron muertos en el campo de batalla.

El sangriento combate continúa con grandes ventajas para los rusos.

Los tres cuerpos de ejército alemanes comprometidos cerca de Lotz creése que serán copados completamente.

Derrota sin precedentes

Madrid 29 (2 t.)

París.—De Petrogrado dicen al «Moring Post» que la situación del ejército alemán es casi desesperada, estimándose en los círculos militares que la derrota germana constituye un verdadero desastre sin precedentes en la historia del mundo.

El ejército austriaco arrollado por los rusos

Miles de prisioneros.—Cañones, ametralladoras y municiones en poder de los rusos

Madrid 29 (11 m.)

Petrogrado.—Las tropas del Zar obtuvieron un éxito decisivo el día 26, en el violento ataque que sostuvieron con los austriacos.

Todo el ejército austriaco fué arrollado y en su retirada dejó en poder de los moscovitas 7.000 prisioneros, 300 cañones, de los cuales 56 estaban aun enganchados.

Además dejaron varios carros de municiones y 20 ametralladoras.

Añaden las noticias que las tropas rusas continúan progresando en el combate de Lotz.

Los austriacos abandonan Gernovitz que cae en poder de los rusos.

Madrid 29 (11 m.)

Bukarest.—Después de un violento combate, bombardeo y varios ataques de los rusos, los austriacos abandonaron Gernovitz, huyendo precipitadamente en completo desorden hacia Dornavatra, perseguidos por las tropas rusas.

Las vanguardias rusas entraron en Gernovitz a las dos de la tarde siendo recibidas con gran entusiasmo en la población rumana Rutena.

Apertura del parlamento búlgaro

Madrid 29 (2 t.)

Bukarest.—Al mediodía se celebró sesión ordinaria verificándose la apertura del Parlamento.

El Rey Fernando leyó el mensaje elogioso a su antecesor, pidiendo el concurso patriótico de todas las fuerzas políticas para atender a las necesidades de la nación y facilitar al ejército cuanto se precise para hacer frente a la situación actual.

Noticias varias de la guerra

Para la suscripción belga

Madrid 28 (2 t.)

Queensland.—El Gobierno ha remitido a su Agente General en Londres 10.000 libras esterlinas para la suscripción a favor de los belgas.

El Rey Alberto ha telegrafado al Gobierno de Melbourne y a los comerciantes australianos agradeciendo las 100.000 libras que han enviado para la misma suscripción.

Tiros contra un vapor

Cettigne.—Los albaneses han disparado dos tiros sobre el vapor montenegrino «Fragulaz» que navegaba por el lago Scutari.

Dos viajeros montenegrinos resultaron gravemente heridos.

Esto, como es consiguiente, ha aumentado la excitación de los montenegrinos.

Envío de un buque

Madrid 29 (11 m.)

Roma.—El Gobierno ha decidido enviar el buque «Calabria» a las costas de Siria.

Buena presa

Algeciras.—Ha sido declarada buena presa el cargamento intervenido del vapor «Perugia» trasatlántico detenido ayer que conducía un gran cargamento de trigo y cobre.

El buque es de nacionalidad italiana.

Comunicado alemán

Madrid 29 (2 t.)

Roma.—Un comunicado del cuartel general alemán dice que la situación en el Oeste está estacionaria.

Seguimos rechazando los ataques de los franceses.

En los bosques de Argonne, al Noroeste de Apremont y los Vosgos conseguimos apoderarnos de varias trincheras a pesar de la tenaz resistencia de los franceses.

En la Prusia oriental sólo hay insignificantes encuentros.

Atacamos nuevamente la región de Lowicz sin resultado decisivo.

Al Oeste de Nowo Radonsk rechazamos fuertes ataques de los rusos.

En la parte del Sur de Polonia hubo ligeros tiroteos.

Se ha publicado una orden del día elogioso a las tropas, que han llegado a detener la ofensiva rusa apoderándose de 60.000 prisioneros, 150 cañones y 200 ametralladoras.

El Kaiser ha telegrafado al general Hindenburg diciéndole que puede estar orgulloso de mandar tanto héroe que sabrá aniquilar completamente al enemigo con ayuda de la Divina Providencia, y esterilizar los esfuerzos rusos los cuales desdichadamente no están aún aniquilados.

Casos de cólera

Madrid 29 (11 m.)

Roma.—Dicen de Berlín que ha llegado allí el canciller Bethmann.

El Ministro del Interior alemán comunica que se han registrado varios casos de cólera entre las tropas rusas, en vista de lo cual se ha ordenado la separación de los prisioneros rusos de los de las demás naciones.

Dice además que en dirección a Lissa se oyó un fuerte cañoneo suponiendo que se está librando un combate entre las escuadras austriaca y la aliada.

Petición de varios Gobiernos

Washington.—Los gobiernos argentino, peruano, chileno y uruguayo han rogado a los Estados Unidos que se una a ellos para pedir a los beligerantes que retiren sus buques de guerra de las aguas territoriales a fin de que el comercio no se perjudique y para que disminuyan las causas que están produciendo conflictos con los países neutrales.

Parece que el Brasil tiene intención de hacer una gestión análoga.

Créese que Inglaterra está dispuesta a declarar que no tiene inconveniente en retirar sus buques si los demás beligerantes hacen lo mismo.

La guerra en Méjico

Madrid 28 (2 t.)

Telegramas de origen fidedigno que recibimos de Méjico dicen que el general don Lucio Blanco abandonó la capital ayer mismo, quedando la ciudad entregada al saqueo.

El cuerpo diplomático celebró una reunión de carácter urgente, pidiendo que el Comandante militar nombrara un Gobernador civil.

Añaden los despachos que ayer hubo sangrienta lucha en la ciudad entre las tropas, siendo las bajas por ambas partes, muy importantes.

Patrullas armadas recorren la población para evitar que continúen los saqueos.

Ayer era esperada la entrada del general Pacheco con tropas en Méjico.

Llegada de Carranza

Madrid 29 (11 m.)

Veracruz.—El general Carranza ha llegado procedente de Córdoba.

Asuntos de Baleares

Destinos

Madrid 28 (2 t.)

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica un Real decreto destinando a los escribientes de primera don Alfonso de la Poza, ascendido, de la Capitanía general de la segunda región a la Capitanía de Baleares y a don Eduardo Andrés García, ascendido de las Prisiones Militares de San Francisco, también a la Capitanía de Baleares.

Nueve registrador

Madrid 29 (11 m.)

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden disponiendo el pase al Registro de la Propiedad de Mahón a don Luis García Antunez que sirve actualmente en el Registro de Tremp, el cual resulta el más antiguo de los solicitantes.

FABRA

